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Résumé 

 

La Programmation Neuro Linguistique est une technique qui est apparue 

récemment dans le domaine des psychothérapies. Selon ses pionniers, c’est 

une technique qui vise au développement des aptitudes de l’individu et 

l’évaluation de ses comportements, afin de trouver les moyens qui permettent 

leurs changement et amener l’individu à influencer et convaincre. 

Cette étude vise à faire ressortir dans quelle mesure on peut appliquer la 

Programmation Neuro Linguistique sur les individus qui souffrent de troubles 

psychologiques , tels que : la phobie sociale , l’anorexie et la sous-estimation de 

soi. 

Cette étude comporte une partie théorique avec quatre chapitres : 

- Un chapitre préliminaire, exposant la problématique et hypothèses 

opérationnelles. 

- Les deuxième et troisième chapitres, donnent un aperçu sur les 

psychothérapies. 

- Le quatrième chapitre a été réservé à la Programmation Neuro-

Linguistique . 

Quand à la partie pratique, la Programmation-Neuro-Linguistique a été 

appliqué sur les cas suscités, en suivant la méthode clinique , et en utilisant 

deux tests projectifs : le TAT et la PATTE NOIRE ainsi que l’entretien clinique 

semi-directif . 

Les résultats obtenus ont été exposés et analysés à la lumière des hypothèses. 

Mots clés : Programmation Neuro Linguistique – la modélisation – l’ancrage – 

le déplacement des cibles  - la suggestion négative - la suggestion positive   . 

 



Abstract 

 

     The  Neuro- Linguistic- Programmation  appeared recently in the field of 

psychotherapy. And  according to its pioneers, it constitutes a therapy which aims 

at helping the individual develop his/her capacities, evaluate his/her behavior and 

find the appropriate ways to get enhanced in order to influence and convince. 

     

   The actual study aims at highlighting the possibilities to apply the Neuro-

Linguistic- Programmation on individuals suffering from psychological issues such 

as social phobia, mental anorexia, and negative self esteem. 

 

The present dissertation is composed of two parts. A theoretical part which contains 

four chapters: 

 

 The first chapter contains the preface, the statement of the problem and the 

hypothesis, 

 The second,and the third chapter containing the psychotherapy, and 

 The fourth chapter containing the Neuro-Linguistic-Programmation. 

 

And a practical part, in which the methodology of the study (clinical methodology) 

and two projective tests: T.A.T., P.N. (Patte Noire) and the semi directive interview 

diagnosis are discussed. 

     

    The obtained results are exposed in the same manner as the discussion of the 

hypothesis. 

 

Key words:   

Neuro-Linguistic-Programmation , 

Modeling,  

Grasping,  

The goals moving,  

The negative suggestion, and 

The positive suggestion. 
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